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LõOBVT sur le terrain 

Les analyses de qualit® de lõeau ont ®t® nombreuses cet ®t® sur le bassin versant 

du T®miscamingue, tant pour lõeau de surface que pour lõeau souterraine. Les 

sorties se sont succ®d® de mai ¨ octobre. Nouveaut® cet ®t® : lõOBVT a r®alis® 

des ®chantillonnages afin dõacqu®rir des connaissances sur la qualit® des cours 

dõeau l¨ o½ lõassainissement des eaux us®es fait d®faut. La qualit® de lõeau a ®t® 

analysée en amont et en aval des points de rejets sélectionnés. Au total, 6 cours 

dõeau ont ®t® ®chantillonn®s. ë travers la d®tection de plantes exotiques 

envahissantes, SurVol Benthos (macroinvertébrés benthiques), le lavage de 

bateaux et la r®alisation de profils de lac, lõOBVT a collabor® avec plusieurs 

partenaires (Ville de Rouyn -Noranda, CREAT, Première Nation de Kebaowek, 

SÉPAQ et associations de riverains). Mentionnons que, heureusement , les résultats 

des inventaires pour la détection de plantes exotiques envahissantes sont tous 

n®gatifs : aucun nouveau lac affect® nõa ®t® r®pertori®!  
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Les OBV du Québec ont reçu une excellente nouvelle à la fin du mois de mars 2018. Toujours en 

attente du renouvellement de la convention dõaide financi¯re avec le minist¯re de lõEnvironnement 

(MDDELCC), celui -ci a annoncé une enveloppe de 30 millions sur 3 ans pour soutenir les OBV dans leur 

mission. Pour la plupart des OBV, cela repr®sente le double du financement annuel accord® jusquõ¨ 

maintenant et enfin, des moyens tangibles pour accomplir notre mission. Cette nouvelle donne 

certainement un souffle nouveau à notre organisme et offre les outils qui permettront de renforcer les 

activit®s de lõOBVT et de consolider lõorganisme apr¯s plusieurs ann®es dõincertitudes et de difficult®s 

de financement. Il sõagit donc dõune belle reconnaissance du travail accompli par les OBV et leurs 

tables de concertations.  

Nous souhaitons que cette nouvelle entente permette de mieux soutenir les acteurs de lõeau dans la 

réalisation des actions concertées qui permettront de répondre aux problématiques identifiées pour 

notre bassin versant. À cet effet, plusieurs autres mesures ont été annoncées dans le but de soutenir les 

acteurs r®gionaux dont lõannonce dõun montant totalisant 5 millions de dollars sur 5 ans pour soutenir 

les actions inscrites dans les plans directeurs de lõeau (PDE). Cette mesure fait ®cho aux demandes 

répétées des OBV qui souhaitent depuis longtemps un effet levier pour soutenir la réalisation des 

actions identifi®es dans les PDE. Cette ann®e sera ®galement teint®e par lõamorce de la mise ¨ jour du 

PDE de lõOBVT, notamment la r®vision de notre plan dõaction, exercice qui interpellera plusieurs acteurs 

du bassin versant. Cette mise à jour permettra de faire le bilan des actions réalisées dans les dernières 

ann®es et de nous arrimer aux besoins du bassin versant. Cõest donc sur cette vague de nouveaut® 

que nous d®marrons lõautomne en compagnie dõune toute nouvelle ®quipe! En effet, Marilou Girard-

Thomas est de retour ¨ lõOBVT et tiendra la barre de lõorganisme, tandis quõYves Grafteaux et Thibaut 

Petry sont les chargés de projets supermotivés ! Nõoublions pas Sylvie C¹t®, qui apporte son soutien 

pour les impératifs administratifs.  
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Le parc national dõOp®mican prend son envol 

Ambroise Lycke, responsable de la conservation et de lõ®ducation.  
 

Cet ®t® au parc national dõOp®mican, les premiers randonneurs ont foul® les sentiers qui serpentent le 

haut des parois vertigineuses du lac T®miscamingue. Cõest contre vents et mar®es, ou plus exactement 

contre feu et printemps tardif, que le petit dernier des parcs nationaux du Québec a pris son envol.  

Les caract®risations environnementales furent au cïur des travaux men®s cet ®t® en plus des activit®s 

d'®ducation, dõaccueil des visiteurs et dõam®nagement. Chaque nouvelle infrastructure, que ce soit un 

b©timent ou un sentier, est m®ticuleusement analys®e afin de limiter lõimpact sur ce milieu naturel 

exceptionnel.  

La décontamination de la pointe Opémican a également progressé. Rappelons que ce site historique, 

par son passé industriel, a subi une contamination aux métaux lourds et aux hydrocarbures. La 

décontamination terrestre devrait être terminée cet automne et la planification de la 

décontamination aquatique de la baie devrait être complétée bientôt.  

Ce sont les premiers battements dõailes du parc national dõOp®mican et il reste encore plusieurs 

aménagements pour que ce dernier atteigne sa pleine maturité. Entre temps, ce joyau témiscamien 

dévoile progressivement ses plus beaux atouts en faisant planer ses visiteurs!  

La Grande Chute (rivière Kipawa) 

et son nouveau belvédère  

Conseil dõadministration : un d®part, une arriv®e 

M. Beauregard si¯gera dor®navant sur le CA de lõOBVT. Il est pr®sident de lõassociation des riverains du 

lac Tee situ® pr¯s de la Ville de T®miscaming. Fort dõune longue exp®rience dans le domaine minier et 

forestier, M. Beauregard sõint®resse vivement aux questions environnementales depuis plusieurs ann®es. 

En plus de son implication aupr¯s de son association et de notre organisme, il repr®sente lõOBVT au 

conseil dõadministration du Conseil r®gional de lõenvironnement de lõAbitibi-Témiscamingue (CREAT).  

 LõOBVT tient ¨ souligner lõextraordinaire implication de Mme 

Genevi¯ve Trudel au sein du conseil dõadministration de 

lõOBVT. Repr®sentant la Ville de Rouyn-Noranda, Mme 

Trudel sõest impliqu®e sur le conseil dõadministration d¯s la 

cr®ation de lõorganisme en 2010. Suite ¨ son d®part, nous 

souhaitons souligner cet engagement inestimable qui a 

permis de faire avancer plusieurs dossiers tout en reflétant 

son expérience de biologiste, sa connexion aux enjeux de 

lõeau et la perspective des r®alit®s du monde municipal.  

Mme Trudel continuera à siéger à la table de concertation.  

Nous souhaitons lui adresser ici un merci tout spécial!  


